


EI presidente de la Sociedad
Nacional de Indu stri as, Pedro
Olaechea, esta esperanzado

en que la mini stra de Econom fa re
suelva los problemas que aquejan a
su secto r. Est ima que la manufactura
creceria en 5.4% este ana yadv ierte
la necesidad de tomar medid as in
te rnas para poder aprovec har mejor
los TLC. Presentamos la ent revista
concedida a St rateg ia.

LC6mo observa la situaci6n de la
economfa peruana? y LCUales son
sus proyecciones?
Definit ivarnente la economfa esta
teniendo un comportamiento po
sit ivo. A nivel rnacroeconornlco. el
pais se ha manejado bien, a pesar de
la crisis internacional, aunque la in
dustria ha registrado una caida en su
produccion. Pero si bien en terrninos
rnacroeconorn icos el Peru ha resisti
do a la crisis, tarnbien debe haber la
inteligencia de asimilar las debilida
des que ha tenido el desarrollo del
modelo. EI crecimiento no solo debe
reposar en la exportacion de mate
riasprimas,sino que se debe volver a
priorizar el comercio interno.

Sin embargo, tenemos la esperanza
de que la nueva min istra de Econo
rnia, Mercedes Araoz, que ha hecho
un periplo sat isfacto rio en los des
pachos de Comercio Exterior y Pro
duccion, ahora tambien teng a bue
nos resultados. Ella es conocedo ra
de los prob lemasque faltan resolver.

LCree que no se ha incentivado la
demanda interna?
En el ana 2007, el consumo privado,
por prim era vez, fue uno de los in
dicadores de la economia al qu e se
dio gran importancia. Este indi cador
venia creciendo de la man a con la
inversion indu strial y el empleo, es
decir, si la industria crecia en 8% 0
9%,el empleo formal aumentaba en
la misma proporcion,

Aho ra este aspecto no se esta to
mando en cuenta. EI crecimiento
de los ult irnos anos se ha deb ido
prin cipalmente al increment o de l
precio de los min erales y a la mayor
demanda mundial. Tenemos que
entender qu e la demanda interna
esta muy correlacionada al creci
miento de la indu stria y al empleo

form al. Estas son las areasen las que
deberian afinarse las cosas.

LYa se han reunido con la ministra
de Economfa para hacerle lIegar
sus preocupaciones?
Nosotros ya hemos conversado con
la min istra Araoz, y ella esta al tan
to de los prob lemas de la indust ria,
como el dana que viene causando
el contraba ndo.

EI tema de l cont rabando y el ingre
so de productos subvaluados se



debate pub licament e, perc lamen
tablemente hay pocos resultado s
al mom enta de co mbat irlos. Los
grandes remates y descuentos qu e
hacen algunas t iend as de produc
tos impo rtados son indicat ivos de la
existencia de una subvaluaci6n.

Tambien a nosot ros nos preoc u
pa la fuerte vo lat ilidad del t ipo de
camb io, que no solo tiene una im
plicancia sobre la inflaci6n y sobre el
precio de la energfa, parque afecta
la compet it ividad de nuestras ex

portacion es, sino que su cot izaci6n
esta influenciada por el ingreso de
d61ares de l narcotrMico.

PERSPECTIVAS
l Que expectat ivas tiene el sector
indust rial este ano?
Nosot ros estamos est imando una
tasa de crecimiento para la indust ria
de 5.4% para este ano. y no somos
muy optimistas po r el crecim iento
porque todavfa hay problem as im
portantes que deben ser resueltos.

Definit ivamente t iene que intensifi-

Necesitamos que
los laboratorios de

certificaci6n puedan,
de una manera

eficiente, determinar
la calidad del producto
que quiere mqresar a

nuestro mercado.

carse la lucha co ntra el contraban
do. Insisto en que la subvaluaci6n
ha afectado a toda la indu stria, sabe
mo s que el Gobi erno esta tom and o
acciones, y ojala tenga exito . Noso
tros estamos comprome t idos con el
Ministerio de la Prod ucci6n a traba
jar conjuntame nte.
lCual es el compromiso del sector
empresarial con la sociedad?

EI compromiso de los industr iales se
observa cada dfa en las inversione s
que se hacen y en la generaci6n de
em pleos. En tod os los rubros hay
importantes inversion es para reno
var equipos y t raer nuevas tecnolo
q ias. EI indu strial sabe qu e ti ene que
co mpet ir y si no trae nueva s tecno
logias no 10 puede hacer.

Ustedes tam bien im pulsaron el
Senati ...
Exacto . La experiencia exitosa de
este cent ro de capacitac i6n la qu e
remos Ilevar de manera produ ct iva a
Huancavelica, Cajamarca, Apu rfmac.
La demanda de mana de ob ra cali
ficada tod avia sigue par encima de
la oferta, entonces estamos t raba
jan do en este cam po para qu e haya
mas tecn lcos qu e ayuden al proceso
product ivo de l pais.

l En qu e otros proyectos estan
t rabajando?
Tarnb ien estamos t rabajando para
impulsar un fonda de qarantlas para
la pequ ena indu stria. Este tem a es
muy importante porqu e, par ejem
plo, si la mun icipa lidad de Huanca
velica qu iere hacer una pista y con
voca a co ncurso, los ingenieros de
esa zona mu chas veces no t ienen
garant fas para presentarse y ejecu
tar la ob ra. Ant e este hecho, d icha
municipalidad termi na cont ratando
ingenieros de Lima 0 de ot ro lugar, y
no que da el beneficio para los pro
fesion ales de la zona.

5i hay un fondo de garantfa apoya
do por organismo s como el BID, la
CAF, esto servira como respaldo y
las ent idades fin ancieras les daran
credi to a los pequ enos empresarios,
co n 10 qu e podran tener mas opc io
nes en presentarse en concursos y
ejec utar los proyectos.

CHINA
Se ha hablado mucho del TLC con
China, y algunos creen que los
indust riales t ienen temores de
este acuerdo comercial, les asf?
Los tratados de lib re comercio en
general son fundamenta les, y el TLC

co n China es muy im portante para
el pais. El tem a es que va a hacer el
Peru para qu e el acuerdo sea be
neficioso para el pais, y esto no es
prob lem a de los chinos , sino de los
peruanos. Algunos me pregu ntan
par qu e qu erem os qu e se fi rme este
tratado, y nosotros respond emos:
por una raz6n mu y sim ple, porque
ent rara en vigencia el co nven io
aduanero ent re Peru y China, y ese
es uno de los puntos que negoci6
mu y bien la mini stra Araoz,Con este
co nvenio la aduana de China nos
tiene que enviar informaci6n de
ta llada de los precios reales de los
productos chinos que ingresan a
nuestro pafs.

Entonces, los TLC van a beneficiar
al pa fs. ..
Es im po rt ante q ue el Peru incre
mente su co me rcio intern acio
nal, y, para alg unos, los TLC se
han caracter izado po r ser pelea s
donde vale todo, perc no es asf;
estes acuerdos son co nt ratos qu e
deben ser cum plidos , y a nivel in
tern o el pais t iene que adec uarse
a det erm inados req ue rimientos
para aprovecha rlos.

Par ejemplo, el Peru no t iene hoy
un sistema de cert ificaciones, co n
el cual podamos nosot ros exigir la
calidad y el cumplimiento de los
parametros que necesita el consu
midor y evitar qu e si uno com pra
un alambre 0 cablea su casa, esta
no se incendie; eso no puede pasar.
Por eso, hay temas que el Peru t iene
qu e com pletar en la implem ent a
ci6n de los TLC. Estos acuerdos no
solo abren las puertas, sino qu e hay
una serie de otras responsabilidades



y areas co mplementarias, como los
registros bancarios, propiedad inte 
lect ual, que t ienen qu e termi nar de
redo ndearse.

lQue se t iene que hacer para ga
rantizar la cal idad de los productos
que consumen los peruanos?
Necesitamos que los laboratori os
de cert ificacion puedan, de una
manera eficie nte, dete rmina r la
calidad del p rod ucto qu e qu iere
ing resar a nuestro mercado. Tene
mos qu e ver si hay un sistema de
cert ificacio nes efic iente y pu eden
venir ent idades de afuera para que
cert ifiquen si 10 qu e se hace en este
cam po esta bien .

SUNAT
l Que opina de la de signaci6n de
Nah il Hirsch al frente de la Sunat?
La senora t iene una gran experien
cia en el tema. ( reo que la labor
del senor Velarde lamentablemente
se polit izo, pero pienso que fue un
bu en tecnico.

Sin embargo, Aduanas y Sunat son
las areas gordas y ti picas de discu
stones, como la am pliaci6n de la
base tribu taria y el contro l adu ane
ro, y eso lIeva a preguntar si es que
la base t ributaria qu e tenemos sigue
creciend o, adernas. algunas tasas
impositivas en nuestro pars estan
por encima de los estanda res inte r
nacion ales.
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Desempeiio previsto para algunos sectores industriales

15 Productos alimenticios ybebidas -0.6 -0.7 6.9

17 Productos textiles -25.1 -22.4 0.2

18 Prendas devestirj adobo yteiiidodepiel -36.5 -34.7 -3.2

19 Fabricaci6n decalzado 42.7 41.9 21.4

21 Papel ydeproductos depapel -16.9 -15.6 12.1

22 Edici6n e impresi6n -1.1 -3.6 6.5

24 Sustancias yproductos quimicos -10.8 -7.4 4.4

25 Productos decaucho yplasfico -8.3 -6.5 3.1

26 Otros productos minerales nornetal icos -2.1 -1.1 13.0

27 Metales comunes -18.9 -15.4 8.5

28 Productos elaborados demetal -18.5 -13.0 12.9

29 Maquinaria yequipo n.c.p. -27.3 -24.6 3.3

31 Maquinaria yaparatos electricos n.c.p. -21.4 -14.9 8.5

Nota: SNI

lCual es el nivel que todos los pe 
ruanos estarfan dispuestos a pagar
en impuestos? Esta es una pregun
ta int eresante que no s Ileva a ver el
pro blema de la gasolina, cuyo pre
cio en nuestro pais tiene una gran
carga im positiva con fin es fiscales y
de recaudacion .

Tarnb ien el tem a tributa rio t iene
mu cho qu e ver co n un a cultura
tributaria. Durante arie s se viene
exig iendo q ue pagu en mas los
que ma s t ienen y ali i se co ncent ra
el mayor nivel de co nt ribuyentes.
Se requ iere ampliar mas la base
tributaria .

Algunos han planteado que la tasa
dellGV debe bajar lusted que pien
sa?
EI tema impositivo tie ne que ver
con la polftica fiscal qu e el Gobier
no apli ca. Para el doctor Kuczinsky
la tasa de 19% deberia bajar, en tan
to el doctor Solona, en una epoca,
decfa que en el Peru deberia haber
una tasa plan a de 10% para el IGV
y el impuesto a la renta . Pero en el
Peru, debido al con t rabando y la
subvaluacion, existe la tentacion de
pon er altas tasas para el impuesto a
la renta, ya qu e los otro s impuestos,

como el lGVy los aranceles,son eva
d idos por mu chos.

Estamos entrando a un ana preelec

toral, lque deberfamos esperar los
peruanos de laspr6ximaselecciones?
Nuestro pais ha avanzado mucho.
Pero, defin itivamente los peruanos, al
momento de votar po r un candidato
u otro, vamos a tener que ponernos
la mano en el corazon y pensar como
estabamos hace 15 anosy como esta
mos ahara. Aunqu e no es un mundo
perfecto y aun hay temas pendientes,
hemos avanzado. fi


